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Niederschrift
Sitzung des Ausschusses  für Umwelt und Energie

Sitzungstermin: Montag, 19.02.2018, 18:00 Uhr

Raum, Ort: Raum 109, Lange Straße 28-32, 19230 Hagenow

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 19:10 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Herr   Volker Jessel - CDU 18:00 Uhr bis 19:10 Uhr

Mitglieder des Gremiums

Herr   Steffen Strauß - CDU 18:00 Uhr bis 19:10 Uhr

Herr   Harald Laabs - DIE LINKE 18:00 Uhr bis 19:10 Uhr

Herr   Olaf Schönfeldt - DIE LINKE entschuldigt

Frau   Britta Heinrich - SPD 18:00 Uhr bis 19:10 Uhr

Verwaltung

Herr   Thomas Möller - Bürgermeister 18:00 Uhr bis 19:10 Uhr

Frau   Juditha Parusel - Mitarbeiterin 18:00 Uhr bis 19:10 Uhr

Herr   Dirk Wiese - Fachbereichsleiter 18:00 Uhr bis 19:10 Uhr
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und der Beschlussfähigkeit  

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung  

3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 15.01.2018  

4 Information der Verwaltung  

5 Einwohnerfragestunde  

6 Anfragen der Ausschussmitglieder  

7 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils  

7.1 Ökokonto Waldstilllegung  2018/0007

8 Schließung des öffentlichen Teils  
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung

Änderungsanträge werden nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 
angenommen.

Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

3. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 15.01.2018

Die Sitzungsniederschrift wird ohne Einwände bzw. Änderungen gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

4. Information der Verwaltung
Feuerwehr Hagenow      

Der stellvertretende Wehrführer hat zum 01.02.2018 sein Amt niedergelegt. 
Innerhalb der nächsten drei Monate sollte ein neuer Stellvertreter gefunden werden. 
Drei Kameraden haben die Befähigung dazu. Der Verwaltungsaufwand bei der 
Feuerwehr ist hoch und zuviel für das Ehrenamt. Eine Entlastung durch das Team 
Ordnung und Soziales und was der Stellenplan ermöglichen könnte wird geprüft.

Nährstoffreduzierung und Sedimentmangement Schmaar

Die Projektliste 2018 über die Förderung wasserwirtschaftlicher Vorhaben ist am 
07.02.2018 bei der Stadt eingegangen. Aus der Liste geht hervor, dass die 
Beräumung des Sedimentfanges nicht förderfähig ist, da dies zu den 
kontiniuierlichen Unterhaltungsaufgaben gehört. Unterstützt werden Massnahmen, 
die zu einer Verbesserung der Gewässergüte und einer verminderten 
Fließgeschwindigkeit in der Schmaar führen. Dazu zählt die Baggerung im 
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Mühlenteich, die 5 Ufererweiterungen nördlich vom Sedimentfang und die Anlage 
von zwei „Dränteichen“. Die Stadt Hagenow hat dafür eine 90 % ige Förderung 
erhalten. Der Antrag auf Zulassung einer Ausnahme vom Verbot des vorzeitigen 
Vorhabensbeginns vom 18.05.2017 wurde am 20.02.2018 aktualisiert gestellt. Eine 
Antwort wird erwartet. Weiterhin ist zu klären:

1. Welche Leistungen sind plangenehmigungsbedürftig?

2. Was muss an das StALU geliefert werden (Sedimentuntersuchung, -verbleib)?

3. Ist es wirtschaftlich, wenn die fünf Uferbereiche erweitert und die Dränteiche 
gebaut werden? Wie hoch sind die Unterhaltungskosten für diese Objekte?

Es wird vor der nächsten Stadtvertreter/ innensitzung am 22.03.2018 eine 
außerordentliche Sitzung des Umweltausschusses nötig sein.

Grünzug an der Schmaar und Parkplatz Hagenstraße

Das im ISEK 2014 vorgeschlagene Projekt (P 04) Aufwertung Grünzug entlang der 
Schmaar und Verkehrsberuhigung Hagenstraße wird über den europäischen Fond 
für regionale Entwicklung (EFRE) gefördert und befindet sich in der Entwurfs- und 
Genehmigungsplanung.

Verkehr

Zum Thema Elektromobilität werden mit den Stadtwerken Gespräche geführt. 
Die geplante Wasserstoffanlage bei Madzda Schulz ist ein Privatvorhaben.

5. Einwohnerfragestunde
Die Einwohnerfragestunde entfällt, weil keine Einwohner da sind.

6. Anfragen der Ausschussmitglieder
Straßenbeleuchtung

Die Straßenlampen in der Rudolf- Tarnow- Straße sollen auf LED Beleuchtung 
umgerüstet werden. Wie lange halten die Energiequellen?

130 LED Lampen sind im Bestand. Die Betriebszeit liegt bei 50 000 Stunden = 12 bis 
14 Jahre. Es wird 70 % weniger Strom verbraucht. Die Investition hat in 10 Jahren 
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amortisiert.

Es sollen weitere Straßen mit LED Lampen versehen werden. Die Maßnahme wird 
zu mindestens 50 % gefördert. Siehe: Richtlinie für die Gewährung von Zuwen- dun-
gen des Landes Mecklenburg-Vorpommern zur Umsetzung von Klimaschutz- Projek-
ten in nicht wirtschaftlich tätigen Organisationen (Klimaschutzförderrichtlinie Kommu-
nen – KliFöKommRL M-V). Energiesparlampen enthalten Quecksilber und müssen 
als Sondermüll entsorgt werden.
Wege in der Stadt

Der Weg durch die Kleingärten Timpenmoor (Flur 17) ist in einem schlechten 
Zustand. Kann die Stadt veranlassen, dass der Weg in Ordnung gebracht wird?     
Die Wegunterhaltung gehört zu den Aufgaben der Anlieger.

Die Zufahrt (Stichstraße) von der Möllnerstraße zum Heizhaus wurde schon lange 
nicht ausgebessert. Kann man dort etwas tun?                                     Es ist ein fester 
Untergrund nötig um Splitt aufzubringen, leider ist dafür z.Zt. kein Geld da.

Bäume

Der verschwundene Obstbaum in der Gartenstraße stand vor der Hausnummer 29.

Grünabfälle

Kann die Fa. Alba an den zwei letzten Samstagen im März am Vormittag die 
Grünabfälle annehmen?    
Das wird geprüft.

Hundetoiletten für ca. 800 Hunde in Hagenow

Wieviele Hundetoiletten gibt es in Hagenow? Wieviele Hundetoiletten wurden bisher 
zerstört? Was kosten die Hundetoiletten in der Anschaffung? Wieviel Hundebeutel 
werden pro Jahr eingekauft und wieoft werden die Hundetoiletten befüllt? Die Fragen 
werden in einer der nächsten Ausschusssitzungen beantwortet.

7. Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils

7.1. Ökokonto Waldstilllegung 2018/0007

Die Ökopunkte (Flächenäquivalente = FAe) sollen für kommunale und private 
Investitionen eingesetzt werden. Die Problembeschreibung/ Begründung zur 
Beschlussvorlage wird im vorvorletzten Satz ergänzt: Es bleiben 186 845 FAe, die 
privaten Vorhabenträgern „im Gemeindegebiet“ zur Verfügung stehen.
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Beschlussvorschlag:
 
Die Stadtvertretung der Stadt Hagenow beschließt die Nutzung des Ökokontos Waldstillle-
gung mit einer Fläche von 11,15 ha sowie den Wert des Ökopunktes in Höhe von 2,20 €. 

Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

8. Schließung des öffentlichen Teils

Der Vorsitzende schließt um 19:10 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.

Volker Jessel Parusel
Vorsitz Schriftführung
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